

LOS SINDICATOS CATOLICOS Y LAS EMPRESAS

UN HECHO ELOCUENTE

El Presidente y el Secretario del Sindicato de ferrocarriles económicos, sección de Oviedo, han dirigido un manifiesto a los ferroviarios en el que se hacen varios cargos a la Empresa.

Estado? para la importancia de esta obra, se habrían tardado muchos años en verla iniciada siquiera.

Juan PUJOL Larache, Abril de 1919.

LO DEL DIA

Los funcionarios de Vigilancia. Una Comisión de funcionarios de vigilancia ha redactado un proyecto de reformas encaminado a la dignificación del Cuerpo y a la mayor eficacia de sus servicios.

MARRUECOS

Colonización agraria

Todo lo que en la región de Alcazar Larache se ha hecho para lograr la sumisión de los indígenas y la penetración española en el territorio, lo ha verificado el Ejército.

EN TERCERA PLANA

La crisis de las ideas y el Ejército. Hacia un nuevo régimen en Andalucía, Extremadura y Navarra. FRUTA DE ARAGON. El organista de la victoria por G. GARCIA-ARISTA Y RIVERA. REGALOS DE 'EL DEBATE'. Cupón núm. 32. EL TIEMPO (Predicciones del Observatorio).

El gobierno revolucionario de Munich, derribado

Von der Goltz constituye el Ejército del Kaiser

En Moscu se estudia la futura orientacion de la politica sovietista

LA CONFERENCIA DE LA PAZ. - Mr. ASQUITH, en un banquete celebrado en su honor, ha expresado su esperanza de que Inglaterra reclame la realización de los principios en cuya defensa combatió.

CRONICA EXTERIOR

Los franceses están dando la última mano a las habitaciones que los representantes de Alemania han de ocupar en Versalles.



Sebastopol se continúa con actividad.

Sebastopol se continúa con actividad. Unase a esta noticia lo que da 'The Times': 'La llave de la situación actual es el peligro de una combinación entre Alemania y Rusia'.

La tiranía bolchevista es la peor de la Historia

La obra de la Conferencia de la paz debe ser examinada en conjunto

LONDRES 12.—Churchill ha pronunciado un discurso en el Aldwych Club en el que ha hecho alusión a los trabajos de la Conferencia de la Paz.

EL PROBLEMA DE LA PAZ NO PUEDE RESOLVERSE A SATISFACCIÓN DE TODOS

«Todo acuerdo» dijo—que realice los cerebros capaces y experimentados reunidos en París debe ser un acuerdo general. Y por lo tanto, hay que juzgarle como un todo y no por partes. Las dificultades de la complejidad de su labor no tienen ejemplo. Como va a resolverse el problema a satisfacción de todos? Nadie obtendrá cuanto desea, nadie debe obtener todo lo que desea. Todos deben esperar mutaciones contra alguna cosa. La tarea consiste en obtener una paz justa y duradera. Si ganamos decepciones individuales serán olvidadas por la satisfacción general.

Todo arreglo que significara un triunfo escrito temporal para algún país, no serviría para nada. Por esta razón está Churchill que obra de la Conferencia no debe darse punto por punto, sino en conjunto. Hablando de Rusia y del régimen de Lenin Trotsky, el ministro de la guerra dijo: «La tiranía bolchevista es la peor tiranía de la historia, mucho peor que el militarismo prusiano». Ninguno de nuestros cuatro enemigos se condujeron más traicionadamente que la Rusia bolchevista. Con respecto a los rusos que combaten contra los ejércitos rojos Churchill dijo: «Los ayudamos por medio de instructores y de municiones y de todas las maneras que podemos, pero no sería justo para nosotros enviar ejércitos considerables alistados a base del servicio militar obligatorio. Esto nos causaría más perjuicios que beneficios desde el punto de vista ruso.

RUSIA DEBE LIBERARSE POR SI MISMA

Si Rusia debe liberarse, lo tiene que hacer ella misma, por medio de sus propios hijos.

A pesar de nuestra actitud, sabemos que nuestros corazones están con ella, que permanecieron fieles a la causa de los aliados; no podemos tratar con los bolchevikis; debemos distinguir entre la justicia y la injusticia, la fidelidad y la traición, el progreso y la anarquía.

Nuestras tropas que fueron enviadas a Rusia para ayudar la causa de los aliados en su conjunto deben ser socorridos hasta que mejore su situación peligrosa.

Habla Churchill

El dar a la nación esta seguridad, porque no tenemos en modo alguno la intención de dejar a nuestros soldados en esas regiones heladas, a la merced de un enemigo cruel.

He recibido plenos poderes de primer ministro para hacer aliviar la situación de nuestras tropas y para hacerles avanzar con seguridad los peligros que tienen que afrontar, y con este fin se tomarán todas las medidas materialmente posibles.

EL GOBIERNO PERSISTIRÁ EN SU OBRA

Al aludir a la derrota que, en la elección parcial, ha sufrido el candidato del gobierno Lord Percy, a quien ha derrotado Hull Kenworthy, liberal de Asquith, por 8.616 contra 7.699, dice Churchill: «No atribuyo gran importancia a esta elección parcial. Es natural esta reacción después de la elección general; es hasta conveniente pero nada podría inducir al gobierno a separarse de la vía que se propuso seguir de renovar la prosperidad de la nación y democratizar sus instituciones haciendo que el bienestar social sea accesible para todos.

HAY QUE ABASATECER A ALEMANIA

Respecto a la situación de Alemania Churchill dice:

«Todas las informaciones que recibo de mis consejeros militares tienden a demostrar la inminencia de un derrumbamiento general de Alemania. Me advierten y yo hago la advertencia, que la medida más importante que inmediatamente debemos tomar para asegurar nuestra victoria es alimentar a Alemania y abastecerla de víveres y de las materias necesarias al renacimiento de su vida económica. La situación es grave, el Gobierno de Scheidemann Ebert y Nessler vacila y si cae nadie sabe quien le reemplazará y si habrá alguien para reemplazarlo.

Si Alemania se hunde en la anarquía, no solamente no nos pagará el bolchevismo la indemnización, sino que el comercio quedará paralizado por el desastre general del mundo.

Con Rusia en estado de ruina y con las más grandes dardas de Europa y del Asia sufriendo de hambre, no podemos permitir que se pasen al campo bolcheviki los elementos estables y ordenados que existen ahora en la democracia alemana.

SERVIA Y BULGARIA

El gobierno de Sofía moviliza

BASELIA 12.—Telegrafían de Belgrado que el Gobierno búlgaro ha ordenado la movilización de dos casos.

Bandas armadas han penetrado en Macedonia y, Servia se ve obligada a cerrar la frontera por el lado de Bulgaria y a tomar medidas militares de protección.

EN LA SORBONA

La Unión latina

PARIS 12.—Se ha celebrado en la Sorbona, bajo la presidencia de M. Painlevé una gran manifestación de unión latina. Guiglielmo Ferrero en nombre de los latinos de Europa pronunció un discurso decantando que una importantísima consecuencia de la guerra mundial ha sido el paso a los países eslavos y germánicos de los principios revolucionarios plasmados en los países latinos en el curso del siglo XIX.

El peligro de la revolución rusa y alemana es resultado de la falta de principios de universalmente definidos. Es deber de los países latinos encontrar el principio de unidad que apague la discordia entre las razas y mantenga una disciplina de fuerza que impida en lo sucesivo las monstruosidades de la guerra.

DEL VATICANO

¿El Papa reconoce a Polonia?

La Agencia Ufabra, nos remite el siguiente despacho:

VARSOVIA, 12.—El Papa ha reconocido oficialmente la independencia y soberanía de Polonia.

SE NECESITAN LINOTIPISTAS Y MECÁNICOS DE LINOTIPIAS

DIRIGIRSE AL GERENTE DE EL DEBATE Marqués de Cubas, número 3.

Inútil presentarse sin buenas referencias

CONFERENCIA DE LA PAZ

La cuestión de las fronteras será resuelta mañana

Dice Asquith: el fin de la paz es cicatrizar, antes que irritar las heridas abiertas

La Comisión de la liga de Naciones ha aprobado los doce primeros artículos del nuevo proyecto del pacto

PARIS 12.—Foch ha comunicado al Gobierno alemán que no puede, a pesar de las protestas alemanas, dejar de ocupar Grisehein, Faubourg y Francfort.

PARIS 12.—He aquí el texto del proyecto de los artículos que habrán de insertarse en el Tratado de Paz:

Las altas partes contratantes declaran que aceptan los principios que más abajo se expresan, y se comprometen a emprender su realización, de acuerdo con las indicaciones que dará la Conferencia Internacional del Trabajo respecto a su aplicación:

1.º El trabajo de un ser humano no puede asimilarse ni de derecho ni de hecho a una mercancía o artículo de comercio.

2.º Será garantizado a los empleados y obreros el derecho de asociación y conciliación para todos los fines no contrarios a las leyes.

3.º No se admitirá al trabajo en ninguna industria ni comercio a los niños que no hayan cumplido los catorce años, a fin de salvaguardar el desarrollo de sus fuerzas y de su instrucción. Entre los catorce y diez y ocho años, los jóvenes de ambos sexos no podrán ser empleados más que en un trabajo compatible con su desarrollo físico, y con la condición de que esté asegurada su instrucción profesional o general.

4.º Todo trabajador tiene derecho a un salario que le aseguren un nivel de vida conveniente, en relación con la civilización de su tiempo y de su país.

5.º Salario igual, sin distinción de sexo, para un trabajo igual en cantidad y calidad.

6.º Todos los trabajadores descansarán un día a la semana que será el domingo y en caso de imposibilidad cualquier otro día.

7.º Limitación de las horas de trabajo en la industria sobre la base de ocho horas diarias o de 48 por semana, exceptuando los países en donde las condiciones climáticas o el desarrollo rudimentario de la organización industrial u otras circunstancias especiales, determinen una diferencia notable en el rendimiento del trabajo. Para estos países, la Conferencia Internacional del Trabajo indicará las bases que habrán de adoptarse y que deberán ser aproximadamente equivalentes a las mencionadas más arriba.

8.º Los trabajadores extranjeros serán legalmente admitidos en un país con sus familias y tendrán derecho para todo lo que concierne a su condición de trabaja-

dores y de degradadas sociales, al mismo grado que los nacidos del país en que residen.

9.º Todos los estados deberán organizar un servicio de inspección del trabajo para asegurar la aplicación de las leyes, la fijación de tarifas y la protección de los trabajadores. En este servicio deberán participar las mujeres.

PARIS, 12.—La opinión francesa manifiesta creciente impaciencia por conocer los resultados de los trabajos de la Conferencia, y por este motivo los centros parlamentarios trabajan activamente para que se dé una comunicación oficial.

M. Raoul Peret, presidente de la comisión de presupuestos, habiendo escrito nuevamente a M. Clemenceau, para expresar su sentimiento de no poder avisar al Parlamento del estado de las negociaciones, M. Clemenceau le contestó que la constitución no le permitía acceder a su deseo.

La comisión de presupuestos levantó acta de la contestación de M. Clemenceau y pasó a la orden del día, pero el diputado Pion puso nuevamente la cuestión sobre el tapete, pidiendo se insistiera acerca de M. Clemenceau; pero después de un cambio de pareceres sobre si debía mandarse o no una tercera carta a M. Clemenceau, la discusión quedó aplazada hasta el lunes.

El «Petit Parisien» cree que si la petición se presenta a M. Clemenceau, éste contestará que está dispuesto a recibir a los miembros de la comisión en corporación o individualmente.

Por otra parte M. Franklin Bouillon ha comunicado a la comisión de Asuntos Extranjeros una carta de M. Pichón, que también ha declarado que la constitución no le permitía comunicar los preliminares de paz antes de que éstos hayan sido comunicados al enemigo.

Durante el debate que siguió, el diputado Lebey manifestó la intención de proponer el martes a la Cámara de reunirse en comité secreto para pedir explicaciones a M. Clemenceau. M. Franklin Bouillon contestó que apoyaría esa proposición.

El «Matin» asegura que el resultado de las impresiones recogidas en los pasillos de la Cámara es que el Gobierno deberá traer a ésta antes de las vacaciones una comunicación respondiendo al deseo de las comisiones de presupuestos y de asuntos exteriores.

PARIS 12.—En la sesión plenaria de

la Conferencia de la paz, después del discurso de Barnes declaró Wilson que aprueba por completo este discurso y las nuevas resoluciones propuestas por la Comisión de la Conferencia Internacional del Trabajo.

Hablan después Colliard, Ministro francés del Trabajo y Vardereide, Ministro de Estado de Bélgica, quien vé en el establecimiento de la legislación internacional del trabajo un factor de la reconciliación de los pueblos.

Por último, Barzilai, delegado italiano, dice que no son tantas las conexiones que se hacen al mundo del trabajo como las reglas que se fijan para las relaciones entre el capital y el proletariado, entre los patronos y los obreros.

Suceden a Barzilai en el uso de la palabra dos maharajahs que insisten en el hecho de que el problema obrero sea estudiado y resuelto de la misma manera para la India que para los países occidentales.

Después de una nueva intervención de Wilson, se aprueba por unanimidad el proyecto de artículos presentados por la Comisión de Legislación internacional del trabajo y se levanta la sesión.

PARIS, 12.—El Consejo económico internacional ha decidido que la gerencia y atribución del tonelaje enemigo se haga según los medios de que dispone cada Gobierno asociado para poner rápidamente en servicio el tonelaje. Los navios ostentarán el pabellón interaliado y el de la Nación que esté encargado de ellos. Estas atribuciones provisionales no perjudican en modo alguno a la adjudicación definitiva de estos navios que resulte del tratado de paz.

El Consejo decidió que los Gobiernos asociados considerarán como nulo y sin ningún valor para la adjudicación definitiva del tonelaje, la transferencia de las acciones de las compañías marítimas enemigas, ya que esta transferencia no tiene otro fin que hacer más difícil la aplicación del principio según el cual la gerencia y explotación provisionales no pueden, en modo alguno, perjudicar a su adjudicación.

LONDRES 12.—En el almuerzo ofrecido en honor de Asquith por Sir Walter Runciman, al contestar al brindis, dijo el ex primer Ministro: «En cuanto a las negociaciones de París no se más que el resto del mundo, pero creo y espero que la voz de la Gran Bretaña reclamará la realización de los grandes principios por los cua-

es extremos y combatimos en la guerra.

Nuestra intervención no ha obedecido a motivos egoístas y tengo la convicción de que saldremos con las manos limpias. No olvidemos, y que no lo olviden los otros, que el fin superior de la paz, además de asegurar al mundo contra la repetición de la guerra, debe ser cicatrizar y no irritar las heridas abiertas. No quiero decir nada más.

NUEVA YORK 12.—El «George Washington» ha zarpado el 11 de Abril para Francia.

PARIS 12.—Según el «Journal» la conferencia de los Cuatro piensa terminar el lunes la cuestión de fronteras y convocar a los delegados alemanes a Versalles durante la semana próxima.

EL BOLCHEVISMO

¿Se prepara otra huelga general?

COPENHAGUE, 12.—Telegrafían de Munich, que a consecuencia del fracaso de cuantos esfuerzos venían haciendo los dos fracciones del partido socialista, al objeto de llegar a un acuerdo con los comunistas, el gobierno revolucionario de Munich ha sido derribado.

En sustitución del Consejo central, los comunistas eligieron un directorio, compuesto de diez miembros, cinco de los cuales eran representantes de los obreros y cinco de los soldados. Diferenciaron los nuevos gobernantes de los anteriores, en que ahora todos son de nacionalidad bávara. También se ofreció cargo en el directorio al bolchevista ruso Lewin, que ha tomado parte activa en los sucesos, pero se negó a ostentar la representación obrera que se le ofrecía, como también la presidencia del directorio.

En vista de la negativa, Peltz fué elegido Presidente del Directorio revolucionario.

Tan pronto como el nuevo gobierno se posesionó de su cargo, han comenzado los incidentes. Durante la pasada noche, los comunistas se apoderaron de varias personas en calidad de rebeldes, especialmente el jefe de los sindicatos; las fuerzas de policía fueron desarmadas y nueve altos funcionarios de la Prefectura detenidos.

BASILEA 12.—Según noticias de Frankfurt circula con persistencia el rumor de que el dos de mayo estallará una nueva huelga general organizada por los comunistas.

COPENHAGUE, 12.—Viajeros llegados a Alemania procedentes de Rusia, dicen que actualmente se reúne en Moscú una conferencia secreta importante que preside Lenin.

En ella se discute la nueva orientación de la política de los Soviets, las relaciones con el Extranjero y los asuntos financieros. También se trata en esta conferencia de las concesiones a los aliados principalmente a América.

AMSTERDAM, 12.—Telegrafían de Berlin que Scheidemann y otros ministros recibieron cartas amenazando a muerte en el caso de que pongan en libertad a Ledebour. En los centros bien informados se cree que Ledebour y los otros jefes revolucionarios no serán libertados mientras exista en Berlin el consejo de los obreros y soldados.

Contra los Consumos

En el Circolo de la Unión Mercantil se celebró anoche la anunciada Junta General extraordinaria, que fué presidida por el Sr. Saeristan.

Engracia Alvarez Aranz, D. Alfonso Senra y D. Estrada se sentaron la Junta directiva del Circolo y los señores Conde de Sta. D. Narciso de la Fuente, D. José Corona D. Fuencigüe de Miguel, D. José Asprón, D. Genaro Marcos, D. Alvaro Calzado, D. Santiago Ballesteros, D. Emilio Reglero y los señores Aguiar y Arjona y Alvarez Villamil.

Después de leerse varias adhesiones recibidas y de leer el acta de la Junta anterior, hicieron uso de la palabra los señores Martínez Reus, la Fuente, Balboa, Fernández de Miguel, Díaz de la Cebora, Garzón, Reñones, Riesgo, Ballesteros, Carolo, Sacristán, Senra, Calzado, Alvarez Aranz, Conde de Santa Encracia y Sacristán.

«Se esparcen sin cesar un olor sordido» probaron las conclusiones siguientes:

«Protestar energicamente contra la implantación del gravamen sobre vinos y alcoholes impidiendo por todos los medios que estén a su alcance el que dicho arbitrio pueda cobrarse, de acuerdo con las otras Sociedades y entidades comerciales y mercantiles.

Protestar igualmente del impuesto sobre carnes y laborar incesantemente para que el próximo presupuesto municipal desaparezca este arbitrio, que encarece esta actividad tan necesaria para la vida.

Recabar de los Concejales enemigos del impuesto de Consumos su adhesión a toda campaña que tienda a restablecer este impuesto y rogales que su acción en el Municipio imponga por todos los recursos legales la desaparición de los referidos gravámenes.

Solicitar la reorganización de la Junta de Reformas Sociales a fin de que no dejen de asistir los Vocales representantes de los Patronos y que se cumpla en todas partes la Ley de la Jornada Mercantil, respetando los pactos previamente establecidos, con arreglo al artículo segundo de dicha Ley.

Que, por analogía, se proteste de toda medida de Gobierno o Municipal que tienda a encarecer el precio de las subsistencias y por contra se reiteren las peticiones formuladas por este Circolo para el abaratamiento de ellas.

Que ante el peligro de la elevación injustificada de los precios de los alquileres, se proceda por el Gobierno a ditas las oportunas medidas para evitar una subida que pudiera tener perniciosa de mucha gravedad para el desarrollo del comercio y para el coste de la vida, estableciendo las normas en el derecho Civil conducentes a la apreciación del derecho de quien arrienda local o permitir a parte que por este crédito, alientela y atracción, corresponda.»

Un acuerdo de la Asamblea sobre la paz

No se admitirá una paz de fuerza. Dimite el ministro de Hacienda.

NUEVA YORK 12.—El general Von der Goltz ha logrado concentrar cerca de Riga un escogido ejército de 25.000 alemanes.

Esta tropa que es conocida ya con el nombre de «Nuevo Ejército del Kaiser» fué reclutada por el general Von der Goltz, entre las divisiones alemanas que escaparon al contagio revolucionario, conservando su disciplina. Las fuerzas están admirablemente equipadas y cuentan con ametralladoras, lanzallamas y tanques.

Los oficiales que mandan estas fuerzas dicen que ellos deben constituir el eje de un potente ejército que sostendrá al Kaiser cuando Guillermo II regrese de Holanda, para restituirse al trono del Imperio alemán.

BASILEA 12.—Telegrafían de Weimar que el Ministro de Hacienda del Imperio Schiffer ha presentado la dimisión, descontento de determinados procedimientos del Gobierno.

BASILEA 12.—La Agencia Wolff recibe de Weimar el siguiente despacho: «Después del discurso de Broekdorff Rantzau, el ex Canciller Von Payer tomó la palabra para aconsejar la creación de un Tribunal Supremo.

«No se podrá proceder—dijo—a una inspección hasta tanto que la Humanidad no esté calmada, para anunciar un juicio

imparcial sobre las necesidades de la guerra.»

Según el orador, el único resultado positivo de la política extranjera alemana es el acuerdo con Austria-Hungría, y se mostró adversaria declarada del sistema de los Consejos de obreros y soldados.

El socialista independiente Seeger dijo que la Asamblea Nacional es una mala copia del antiguo Reichstag, en la cual no tiene el pueblo confianza. En realidad es el centro de que gobierna y en tanto que no se realice íntegramente, el socialismo no terminará los levantamientos.

Se suspende el debate y el presupuesto de asuntos extranjeros se envía a la Comisión de presupuestos.

El presidente Feherenbach da lectura de una resolución presentada por los jefes de los grupos de la mayoría declarando: «Todo el pueblo alemán exige que el tratado de paz esté basado exclusivamente en los puntos de Wilsó y rechaza toda paz arrancada por la fuerza.»

Esta resolución se aprueba por unanimidad, con la excepción de los socialistas independientes, lo que provoca un violento tumulto.

La Asamblea acepta la moción que propone el nombramiento de una comisión de 23 miembros para las negociaciones de paz, en la que participarán el Presidente y vicepresidente de la Asamblea.

UN MITIN

Tranviarios y electricistas en desacuerdo

Ayer mañana visitó al ministro de la G.obernación, el alcalde de Madrid, para manifestarle como presidente de la Junta local de Reformas Sociales, que había uedado constituido el Consejo de conciliación encargado de intervenir en el conflicto de los tranviarios.

A las cuatro de la tarde y bajo la presidencia del señor Garrido Juaristi, se reunió en el Ayuntamiento, el Consejo de conciliación.

Asistieron representantes de la Casa del Pueblo, de los obreros y empleados y de la Empresa de tranvías.

Discutieron primeramente la base referente a Asociación y tenemos noticias de que fué aprobada la fórmula presentada por la Compañía que admite el derecho de asociarse, siempre que sea un arreglo a las leyes.

También ha sido solucionada la cuestión de los retiros del personal, admitiendo los obreros la base propuesta por la Empresa.

En cuanto al ascenso y despedida de operarios, no ha habido acuerdo.

El resultado total de la reunión, es que de las doce bases sometidas a discusión, han sido aprobadas nueve, quedando las tres restantes pendientes de estudio.

La reunión que terminó a las ocho, continuará hoy, a las once de la mañana.

El alcalde rogó a los delegados obreros, que forman parte del Consejo de conciliación, que procuren alargar el plazo marcado, para poder llegar a un acuerdo definitivo.

Antes de comenzar el mitin reunió la sociedad de obreros gasistas y electricistas de cuyo sindicato forman parte los tranviarios, no pudiendo acordarse acuerdos por los escándalos y constantes interrupciones en que transcurrió la reunión, limitándose la Directiva a dar cuenta de las gestiones realizadas.

A las tres de la madrugada dió comienzo, en el teatro de la Casa del Pueblo, el anunciado mitin de tranviarios.

La concurrencia, que se aproximaba a unas mil personas, estaba integrada por gran número de mujeres y algunos obreros gasistas y de otros oficios.

Presidió Eusebio García. Hizo luego uso de la palabra, el señor Sarratea, emite constantes interrupciones que a duras penas podía dominar la campanilla presidencial. Dió cuenta de las gestiones hechas por la comisión y leyó las concesiones que hasta el momento presente ha hecho la Compañía, declarando que las considera aceptables, y manifiesta que espera que en la reunión del consejo de conciliación que hoy habrá de celebrarse quedarán orilladas todas las dificultades. Termina recomendando un poco de calma hasta que concluyan los trabajos que realiza la comisión.

A continuación hace uso de la palabra Rives, presidente de la Casa del Pueblo, haciendo manifestaciones de carácter bastante violento.

El representante de la Sociedad del Arte de Imprimir López y López, se adhiere a lo manifestado por los oradores anteriores, dirigiendo acres censuras a la Prensa que no se somete a los deseos de la Casa del Pueblo.

También habló Pérez, presidente de la Federación de Dependientes de comercio. Finalmente hizo el resumen del acto el señor Soborin.

El mitin terminó a las cinco de la mañana.

Una vez terminado el Consejo de conciliación que se celebrará hoy, se anuncia un nuevo mitin, para dar cuenta a los tranviarios del resultado final de las gestiones, ya que mañana expira el plazo señalado en los oficios de huelga.

Oficiales mejicanos apresados

NUEVA YORK, 11.—Los oficiales mejicanos que regresaban de la Conferencia de autoridades americanas y mejicanas, han sido hechos presos en el tren, entre Linares y Victoria.

El comandante mejicano de Nuevo Laredo dice que, el tren fué atacado, ocasionándose algunos muertos.

NOTAS POLITICAS

¿Se suspenden las operaciones en Marruecos?

El jefe del Gobierno, al recibir a media día a los periodistas manifestó que había acudido a Palacio más tarde de la hora acostumbrada por no haber despacho de ministros.

Dijo también que a la una y media asistiría al almuerzo de la Junta Sindical de la Bolsa; que de Barcelona no había novedad ninguna y que mañana pasará el día en el campo.

El Presidente recibió la visita de una Comisión de dueños de Cafés que iban a pedir, rectificando una instancia ya presentada, que se reglamenten las horas de aperturas y cierre de esos establecimientos y los recreos que en muchos de ellos se explotan.

Otra Comisión de industriales y comerciantes de Andalucía y la Mancha fué a pedir el restablecimiento de los trenes rápidos, ya que han pasado las causas que motivaron su suspensión.

También visitaron al conde de Romanones los ingenieros industriales que firmaron el bando en la cuestión de los metalúrgicos, para darle cuenta de la forma en que habían cumplido su misión.

El Conde de Romanones no recibió a los periodistas como de ordinario porque cenó fuera de su domicilio.

Uno que consiguió verle manifestó únicamente, que hoy pasaría el día en el campo.

También dijo pasaría fuera de Madrid los días de Jueves y Viernes Santo. Las noticias de Barcelona parecen ser más optimistas y en cuanto al conflicto tranviario supone entrará en vías de solución rápida.

Una ilustre personalidad de la política, que nos merece entero crédito, manifestaba anoche que el Gobierno había decidido de acuerdo con el alto mando en Marruecos, suspender las operaciones militares que se realizaban en aquella zona.

La causa del aplazamiento no la sabía pero el hecho nos dijo era rigurosamente cierto.

Próximo congreso de abogados

GRANADA, 11.—El Decano del Colegio de Abogados D. Fermín Camacho recibió una carta del Decano de Madrid D. Manuel García Prieto, comunicando que la Comisión ejecutiva designada por el Congreso de Abogados de San Sebastian acordó celebrar el próximo Congreso en Granada.

Notas teatrales

SECCION MATINAL EN PRINCIPE ALFONSO

Son muchas las personas que han solicitado de la empresa del Teatro Principe Alfonso la organización de una matinal infantil para ver la proyección de la estupenda película guerrero-religiosa «JERUSALEN LIBERTADA».

Atendiendo a esta petición hoy domingo, a las once de la mañana se celebrará la mencionada sesión, proyectándose la película «JERUSALEN LIBERTADA» que es sin discusión la cinta más interesante, la mejor hecha, la que más placemes ha merecido de cuantas personas la han visto.

Por la tarde, a las 5 y a las 7, y por la noche a las 10, «JERUSALEN LIBERTADA».

RAFFLES EN PRINCIPE ALFONSO.

Un acontecimiento grande se prepara para dentro de muy pocos días en Principe Alfonso, con motivo de la película de aventuras RAFFLES, cuyo estreno se verificará muy en breve.

GRAN TEATRO — CHRISTUS.

Continúa el éxito grandioso de esta insuperable película única absolutamente religiosa aprobada y recomendada por el Papa. El teatro lleno de sacerdotes y niños celebran como se merece tan magna y sabia obra cinematográfica.

El domingo se proyectará en el Gran Teatro a las cuatro y media y seis y media tarde y noche. En el Cinema X (Noviciado) a las cinco y cuarto, siete y noche. La publicación de estas obras no supone su aprobación ni recomendación.

Hacia un nuevo régimen

Jaen. El ayuntamiento de Jaén ha aprobado una moción de varios concejales, en virtud de la cual se pide al Gobierno autorización para ceder, durante ocho años, trescientas hectáreas de terreno laborable que se destinará precisamente al cultivo de cereales, patatas y leguminosas, entre las sociedades agrarias organizadas.

Extremadura. Hace ya dos años que el Marqués de Comillas venía deseando dar a los Sindicatos Católicos en arrendamiento las dehesas que posee en Extremadura. Recientemente insistió en ese sentido cerca del infatigable propagandista de la Confederación D. Juan Correas quien en unión de los Sres. Sedrano y Aguirre han conseguido lo único que faltaba para que se realizase el generoso rasgo del Marqués de Comillas ó sea la constitución de Sindicatos Católicos en los pueblos á que pertenecen las dehesas que habían de ser arrendadas.

Lebrija. Los contribuyentes de Lebrija, se han reunido á fin de poder ofrecer á los trabajadores del campo tierras suficientes en venta por el precio de adquisición. Hasta ahora han ofrecido tierras, don Baldomero Pacheco, D. Ramón Mendaro, D.ª Manuela Murebe, D.ª Otilia Calderón, D. Juan Sánchez, Sres. Herederos de D. Pascual Alba y D. Andrés Sánchez de Alba.

Espronceda (Navarra). El caso de Espronceda (Navarra) es de los más dignos de elogio, realmente ejemplar. Casi el término entero pertenecía á los señores Modet y Vértir, avocados en Zaragoza.

Guadalupe. Ya conocen nuestros lectores el caso de la Marquesa de Riscal. Tenemos noticias de Guadalupe altamente satisfactorias. El entusiasmo que la determinación de la ilustre dama ha producido en toda la comarca es enorme.

FRUTA DE ARAGON. EL ORGANISTA DE LA VICTORIA. Aquel año infausto de 1835 es conocido en España, por el año del cólera (apareció entonces por primera vez en nuestra patria), y por el de la degollación de las frailes.

En los primeros momentos, nadie podía darse cuenta... Unas voces roncadas que destempladamente cantaban... El que cantan?... Ah, sí... la música sinestra, aquella del organista... Viva la libertad!

Los Santos. Al benemérito Sindicato de Los Santos (Badajoz) ha ofrecido D. Antonio Carvajal y Grajera, recientemente y de modo espontáneo una gran extensión de terreno en compra-venta, en condiciones analogas á las de la adquisición por el Sindicato de las tierras de D. Juan Rico Durán, en el año 1916.

DEPORTES. FOOTBALL. El programa futbolístico de hoy es el siguiente: A las 10. «Pavia» vs. «Madrid F. C.» en el campo de este último.

SOCIEDAD CULTURAL DEPORTIVA. «Pederismo». La sección de Deportes de esta entidad ha organizado una carrera pedestre, preparatoria de su campeonato social. La prueba se celebrará hoy y en ella solo podrán participar los socios, concediéndose cinco premios á los que primeramente se clasificquen, y dándose la salida á las nueve de la mañana en el Páase del Marqués de Monistrol, frente á la Glorieta del Puente de Segovia.

NATACION. El «record» mundial de la media milla (804.657 metros) acaba de ser batido en la reunión de «Illinois Athletic Club» por Norman Ross, del «Olympia Club» de San Francisco, que empleó en el recorrido 10 minutos, cinco segundos y dos quintos. Antes de la guerra el inglés Billington era el «recordman» (11.43'') y últimamente se alcanzó 11 minutos, 14 segundos y un quinto.

La crisis de las ideas en los fundamentos del Ejército

Ante un numerosísimo público dió ayer tarde su anunciada conferencia el ex Ministro Sr. Alcalá Zamora. Con el orador ocuparon el estrado las ilustres escritoras D.ª Sofia Casanova y D.ª Blanca de los Ríos, los Capitanes generales Marqueses de Estella y Tenerife, el ex Ministro Sr. Bergamín y los Generales Atunión, Oehando y Fernández Llanos.

Esta militarización de su vida le ha obligado á estudiar la lucha moderna, á considerar la guerra pasada, y esto le ha hecho ver de modo innegable y evidente que el Ejército en general es una modalidad de la Nación, y que, ante la zozobra actual, que unas veces parece rejuvenecer al mundo y otras destruirlo, el Ejército, como una parte de la sociedad tan hondamente perturbada, no puede dejar de experimentar las sacudidas.

Se habla mucho de los caracteres de la revolución actual y se trata de diferenciarlas de otras; no se diferencia de las anteriores en el modo de producirse, sino en el modo que la actual generación tiene de sentir; hay una mayor cultura, y, por lo tanto, una mayor conciencia: antes sólo algunos espíritus escogidos estudiaban los hechos: ahora hay la pedantería de estudiar causas y orígenes, descuidando muchas veces el aplicar remedio; pero, de todos modos, todos sienten mejor el peligro.

Las nociones fundamentales del Ejército son: necesidad, permanencia, composición, magnitud y jerarquía. Es preciso discutir la necesidad del Ejército? Sí, hay que discutirlo porque hay quien la niega, aunque el negarla sea un disparate inexplicable. Los pacifistas no quieren suprimirlo, en atención al orden interior, pero creyendo que en el porvenir no será precisa su misión defensiva en el exterior.

Entre las modalidades de la utopía pacifista existe la cancelleresca, la que fía inocentemente en los esfuerzos de la diplomacia, otra que espera en una constitución nacionalismo nuevo que vendrá á ser como una perfección del Derecho y otra la revolucionaria ultrademocrática que sueña con la paz universal después que se aquiete el vendaval de la revolución.

La humanidad, que en su afán de ser eternamente joven, tiene de la juventud, sólo el defecto de no escarmentar, olvida que ya se trató de la paz universal en los tratados de Utrecht y Viena con más probabilidades que ahora. En el siglo XVIII se hacía la paz ideal, la paz tablas, sin vencedores ni vencidos, en Viena, en 1815 se

trataba á Francia considerablemente sin excitar susceptibilidades ni exaltar el amor propio militar francés, había además un ambiente místico favorable al pacifismo; á pesar de ello la paz no se sostuvo como no se sostendrá ninguna, porque en todo tratado de paz se cometen injusticias por temor á los poderosos, por evitar, roces, y queda perturbado el derecho y consignada la injusticia, que es el germen de nuevas guerras. Además, se trata en las conferencias de paz para el momento presente, pero la vida varia, lo que se juzga definitivo se modifica; el derecho cede siempre, se dobla ante la presión del vencedor, y la historia guarda como el registro civil de la humanidad, estos hijos de la espada engendrados en el fuego y en la matanza, generadores luego de nuevas violencias. Lo mismo sucederá en esos tribunales arbitrarios tan preconizados, y es que una paz perfecta parece algo así como el fin de la humanidad, como su obra definitiva antes de ser destruida al final de los tiempos.

Además, ¿Cuáles son las características del resultado de esta guerra? El espíritu de revolución y el resurgimiento de nuevas nacionalidades, estos factores dan fatalmente guerra. La revolución tiene una fuerza expansiva y de propagación enorme, las nacionalidades significan diferencia de razas, psicología que no se comprenden, elementos que no se unen, y esto produce efervescencia, malestar, choques que en definitiva es la guerra; el germen de ésta va unido á la revolución, la revolución francesa terminó antes del ciclo de guerra que desató. ¿El periodo de paz que se inicia ahora será largo ó corto? no será largo, por desgracia, hay diferencia de desgaste entre los pueblos que han intervenido en la contienda, y por tanto una mayor facilidad de reacción en algunos, coincidirá una legislación universal del trabajo con una mayor concurrencia en los mercados, han desaparecido instituciones salvaguardias de la paz, se inicia un imperialismo colonial.

Al tratar de la permanencia se acentúa más la crisis de la idea siendo posible una guerra, aunque lejana. Se dice que en la pasada contienda ha venido la improvisación y ante esta enseñanza deben abandonar los pueblos débiles la carga del Ejército permanente.

¿Ha existido improvisación? Es el recurso de los pueblos débiles ó el lujo de los poderosos? La improvisación es la cuenta corriente del esfuerzo, sencillamente con una firma en un cheque: se moviliza un tesoro, se producen tantas operaciones, que resulta incongruente la insignificancia de la firma con su resultado; pero la causa de todo, el capital que compone la cuenta, ¿cuántos esfuerzos, la vida de cuántas generaciones, cuántas aportaciones representativas! Improvisaron cañones; los que tenían una poderosa industria metalúrgica, improvisaron explosivos los dueños de una industria química potente.

La improvisación de los débiles no existe: necesitan una preparación lenta sintética de una prudente política defensiva. Hay otra tendencia más digna de tenerse en cuenta, porque responde á algo que es una realidad: la que acepta el Ejército permanente, pero pequeño, que sea como el rescoldo en que se pueda encender la hoguera: esto es la improvisación atenuada, y esto, no exagerado, puede tener una mayor aceptación: lo justifican razones demográficas, estadísticas hasta de potencialidad de los pueblos; se impondrá á los vencidos una limitación de armamento y la adoptarán los vencedores como descanso; pero hay que hacer dos observaciones: esta limitación no será duradera; este porvenir no se presenta como una llanura, sino como un valle estrecho: las grandes potencias, después de haber llegado á la cumbre del mayor esfuerzo, descendiendo; pero apenas haya llegado al fin del valle; apenas haya pasado el cansancio, olvidan los desastres de esta guerra; comenzará nuevamente el ascenso; los armamentos indirectos y clandestinos, hasta llegar á inmensos contingentes, mayores que los recientemente empleados: en España, eso que abogan por la pequeñez del contingente, se olvidan de la realidad y del porvenir de la Patria; desconocen que, en la lista de las naciones, España ocupaba un rango especial ocupado por ella sola, á continuación de las ocho grandes potencias; ahora, con el vencimiento de los grandes contingentes, con su desmembración en pequeños estados, nuestra patria salía desde el puesto nueve al puesto seis, y es preciso pensar en la actuación que ha de corresponder á su nueva categoría.

Si se trata de hacer el mapa moral de los pueblos vencidos, veremos que le corresponden como característicos, la desintegración nacional, la revolución im puesta á viva fuerza, la lucha de clases, la reducción de los contingentes: eso es lo que se impone á los vencidos, por qué queremos esto para nosotros si nó lo somos, si hemos permanecido neutrales? Las ideas suicidas de los pueblos que nacen en ellos por apocamiento y por debilidad llegan siempre á realidades y son los pueblos de intereses encontrados en que acaban por dar el golpe de gracia. En cuanto á la composición, es innega-

ble que en nombre de tantos principios por la que se ha luchado incesantemente, deben estar representadas todas las clases sociales y de su compenetración se procuran grandes bienes, pero es innegable también que últimamente por causas de política interior, la unión, la fusión de los directos elementos sociales se distancian. Ahora, al intentar los soviets dar su constitución llaman un honor (que contrastado con sus ideas!) á llevar las armas y solo se concede á los proletarios, á los demás solo competen menesteres subalternos: profundo error, el Ejército debe ser la síntesis de la nación y esto tan sustancial que al sentirse amenazado, los proletarios han tenido que reunir á sus jefes y en las naciones de de reducido ejército voluntario, la realidad de la guerra ha impuesto el alistamiento general, con lo que por la fuerza de los hechos el ejército ha llegado á ser lo que debe ser.

Al tratar de la actuación se presenta una cuestión delicadísima: hasta donde deberá llegar la actuación interna.

Es preciso hablar de esto, con todo el cuidado que merece. El Estado, tiene que distinguir entre un servicio de concesión y los servicios de industria.

La disciplina es eterna é inmutable, pero la libertad lleva un curso arrebatador que en cierto modo pugna la obediencia pasiva la condición de rebaño, pero el remedio es sencillísimo hay que dignificar, el problema está en limitar el vínculo, limitar el tiempo de servicio supliéndolo con una preparación de la juventud que sea una ampliación de la cultura y nunca pagará ésta á la disciplina militar la deuda de gratitud que con ella tiene contraída por lo mucho que ha ayudado á la educación.

Terminó el orador manifestando que á pesar de la agitación actual él profesaba un inquebrantable optimismo; el movimiento pasará con estrago pero con oien: más cada vez se escucha más la manoseada frase de que surge un mundo nuevo, no surge un mundo nuevo, continúa cambiando un mundo viejo y cuando llegue el cambio definitivo ante el cual nuestra actitud no puede ser ni la parada ni el salto precipitado; hay que mirar el porvenir con serenidad pero con una preparación constante que nos permita afrontar dignamente todas las contingencias. El orador que había sido interrumpido por entusiastas aplausos en algunos de los admirables párrafos de su discurso, fué ovacionado al terminar.

EN EL TEATRO CERVANTES el sábado de gloria, estreno de una zarzuela en tres actos

LA HEBREA letra JUAN B. PONT, música maestro ESTELA

Se inaugura la exposicion de Paris

PARIS 12.—Esta mañana se verificó solemnemente la inauguración de la Exposición de Arte español sita en el «Petit Palais» de los Campos Eliseos, cuyos productos se destinan á las regiones devastadas á consecuencia de la guerra.

El acto fué presidido por M. Poincaré. La Exposición es una de las más notables organizadas por la iniciativa del comité de aproximación franco-español que preside el duque de Alba y que señalará con mayor brillantez la tradicional amistad franco-española.

El Rey de España estaba representado por D. Mariano Benlliure, director general de Bellas Artes y uno de los más distinguidos escultores de la escuela española contemporánea. Entre la brillante y numerosísima concurrencia sobresalían acompañando al duque de Alba el embajador Sr. Quiñones de León y todo el personal de la embajada el vice-cónsul de España, los agregados militares y los que forman la misión militar española en Francia, que preside el coronel Sr. Echagüe, los presidentes de la Cámara de Comercio y la Cámara de importadores españoles, el director del museo del Prado de Madrid D. Aureliano Beruete, los presidentes del Consejo municipal y general del Sena que hacían los honores á los invitados en nombre de la Villa de París y á los que acompañaban las mesas de ambas asambleas, el presidente de la comisión de Bellas Artes de la Villa de París, Sr. de Villier, el director francés de Bellas Artes Sr. Falcón y el conservador de Petit Palais Sr. Laprauz.

CHRISTUS Debe verse á ver todos los años Única película aprobada por el Papa. Domingo 4 y 30 y 6 y 30 Gran Teatro Cinema X á las 5 y cuarto

ZOTAL Desinfectante más popular y que más se vende en España.

Grindelina Dr. Fontán Marca registrada PARA LA CURACION DE LA TOS CONVULSIVA Esta medicación, cuyos componentes se detallan en cada prospecto, responde á determinado criterio científico, aceptado como el mejor y más seguro por distinguidos especialistas. Uso y dosis: Cada tres horas en una cucharadita de agua azucarada, tantas gotas como años cuenta el enfermito. Farmacias y Centros de Especialidades. REGALOS DE EL DEBATE CUPON NUM. 32 Este cupón no será valeroso sino va acompañado del anuncio GRINDELINA DEL DOCTOR FONTAN.

LA SITUACION EN BARCELONA

Prórroga para la readmisión de obreros

La causa por el asesinato del Sr. Barret se revisará ante nuevo jurado.--Detención del presidente del Sindicato de construcción

Los demás individuos del expresado Comité han desaparecido. LOS MARINOS PIDEN... Las Asociaciones de marineros que á últimos del mes pasado presentaron á las empresas navieras unas nuevas bases de trabajo...

LA PRENSA Los corresponsales de los periódicos de Madrid han solicitado del capitán general el restablecimiento de las conferencias telefónicas...

OTRAS NOTICIAS Se asegura que el acuerdo de la Federación Patronal de prorrogar el plazo concedido á los obreros antes del 24 de marzo...

NO SE CEDERÁ Este medio día el capitán general ha hecho á los periodistas las siguientes declaraciones: «Ayer abrieron casi todas fábricas y talleres y se trabaja en alguna obra boicoteada...

acordó mantener la suspensión de los periódicos. El lunes se reunirá de nuevo los directores. Barcelona 11 de Abril. BARCELONA 12.—La lista de donativos al ejército asciende ya á la cantidad de 221.700 pesetas.

BARCELONA 12.—La Federación patronal ha fijado en las calles un aviso advirtiéndoles que suspenderá el trabajo mañana si en todo el día de hoy no se reanuda la labor en las obras boicoteadas.

El ministro de Fomento, señor marqués de Cortina, dijo á los periodistas que en su negociación con las Empresas ferroviarias sobre rebaja de tarifas, le había sorprendido una comunicación semi-oficial de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante...

Belmonte, Bienvenida Gallito y Rolo Usan todos los días «Licor del Palo» y dice Fuentes ¡Olé ya los toreros con buenos dientes!

Los Auxiliares de Farmacia reunidos en Junta General en su domicilio social, Piamonte 2 (Casa del pueblo), acordaron por unanimidad pedir a sus jefes aumento de sueldo.

Los licenciados en Ciencias y Letras, respectivamente, don Adolfo Portillo, don José Soto y don Ramón Escalada, de Arévalo, han lanzado la iniciativa de constituir una Agrupación de profesores de colegios incorporados y cuantos se dedican a la enseñanza particular.

CASA REAL

Audiencias con el Rey

Su Majestad el Rey despachó ayer mañana con el jefe del Gobierno y después recibió las siguientes audiencias: Marqués de Grijalva, don Guillermo Díaz Caneja, oficial de Correos del Senado y autor de la novela «El sobre en blanco», acompañado del oficial mayor de la Alta Cámara, don Manuel Gil Lozano; marquesa viuda de los Seides y su hija, con don Pedro Cabello y Mait; marqués de San Román de Ayala, y don Francisco Frajer, con una comisión de Eibar, que fué a interesar a Su Majestad en el proyectado monumento al ex ministro señor Barroso.

Durango contra la Junta señorial

Ayer se posesionó de la Dirección de nuestro colega «El Correo Español» el periodista catalán D. Melchor Ferrer cantinando con la dirección administrativa Don Gustavo Sanchez Márquez. BILBAO 12.—D. Aurelio de Asfarve, como miembro de la junta señorial tradicionalista y como jefe interino de estos elementos de Durango, ha remitido una carta a los periódicos protestando de la adhesión de la referida junta remitida a D. Jaime, sin consultarlo, pues de consultarlo, agrega en el documento él por su parte y los duranguenses se hubieran adherido a la junta suprema de Madrid presidida por el caballero General tradicionalista D. Cesario Sanz Escartín.

NOTICIAS

Las tintas Sama Siempre Vencen. DE VENTA EN TODAS LAS PAPELERIAS DEL MUNDO.

Los Auxiliares de Farmacia reunidos en Junta General en su domicilio social, Piamonte 2 (Casa del pueblo), acordaron por unanimidad pedir a sus jefes aumento de sueldo. Dado a la firmeza y entusiasmo que reinó en dicho asunto fácil es predecir que de no conseguirse se planteará un nuevo conflicto cuyas consecuencias serán difíciles de precisar.

Reformas en el cuerpo de vigilancia

Hace días que se constituyó una Comisión integrada por funcionarios de las distintas categorías del Cuerpo de Vigilancia a fin de estudiar un proyecto de reformas que diese la modernidad que reclamaban las circunstancias a un organismo tan importante como es la Policía. La citada Comisión, una vez terminado su trabajo hizo entrega del mismo en la tarde de ayer al Inspector de Seguridad, D. Carlos Blanco y que por sus muchas ocupaciones no pudo ser recibida por el general La Barretera.

Oposiciones y concursos

INGENIEROS INDUSTRIALES Se abre concurso para proveer una plaza de Ingeniero industrial dependiente del Ministerio de Hacienda con la categoría de Oficial de segunda clase. INSTITUTOS Se declara desierto el concurso previo de traslado anunciado para proveer la Cátedra de Latín del Instituto de Huesca. SECRETARIOS DE AUDIENCIA Se anuncia hallarse vacante la Secretaría de Gobierno de la Audiencia territorial de la Corona.

ESPECTACULOS

PRINCESA.—6 t. «La propia estimación». —Conferencia «Rosa y Rosita». —10 n. «La vestal de occidente». LARA.—6 t. «Cobardías». —En asuntos del querer». —10:30 n. «Miser Beverley». CENTRO.—6 t. «La Emboscada». —10:15 n. «El Alcalde de Zalamea». ¡Pido la palabra!

SUCESOS

Ayer tarde, y mientras se estaba formando un tren de mercancías, fué cogido entre la máquina y un furgón el obrero lampistero Isidoro Renán García, de treinta y tres años, resultando con heridas graves y traumatismo agudo. Después de curado en el gabinete médico de la estación, pasó en grave estado al Hospital de la Princesa.

Un banquete

El Rey y los agentes de Bolsa

Discursos del Monarca y ministro de Hacienda

En el salón de recepciones de nuestra Bolsa de Comercio, se celebró ayer el banquete organizado por el ilustre Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa de Madrid, en honor de S. M. el Rey. Poco después de la una llegó nuestro Soberano acompañado de los marqueses de la Torreolla y de Viana, siendo recibido en la puerta principal del edificio por la Junta Sindical en pleno. Una vez en el salón ocupó S. M. uno de los cabeceros de la mesa, sentándose a su derecha el ministro de Hacienda y a su izquierda el Síndico presidente Sr. Peláez. La otra cabecera la ocupó el presidente del Consejo de ministros, teniendo á ambos lados, al jefe superior de Palacio y al abalderado mayor de S. M., tomando asiento en los demás lugares los agentes que constituyen el Colegio.

A la hora de los brindis, el Síndico presidente ofreció el banquete á S. M. el Rey, en nombre de la corporación y excitó al ministro de Hacienda para hacer alguna manifestación de índole económica, y al terminar le entregó una espléndida cartera de piel de Rusia con la siguiente inscripción: «Capital de los Comedores de Caridad, fundados y patrocinados por S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia.—Madrid, 12 de Abril de 1919.» Dentro de esta cartera, se incluyó una inscripción representativa de cinco acciones del Banco de España.

DISCURSO DEL REY

A continuación se levantó D. Alfonso, pronunciando el siguiente discurso: «Yo no pensaba hablar en este acto; pero al recibir de manos del síndico que os representa, cinco acciones del Banco de España, con destino á los Comedores fundados y patrocinados por la Reina, os doy, en nombre de ella y en el mío, las más expresivas gracias. Estoy hablando en la Casa que representa el crédito público, donde se cotizan los fondos de Estado y demas efectos, y como yo deseo para España un crédito, el más alto posible, os excito á que en honor de nuestra Patria lo mantengáis, como lo venís haciendo, y lo ensalcéis. La inscripción del Banco Nacional que me acaba de ser entregada significa un movimiento de vuestra caridad, que yo agradezco y aplaudo, y significa además una expresión de sentimiento en favor de los menesterosos, que son siempre dignos de apoyo y de protección. Soy un agente más de Cambio y Bolsa, y, como tal, tendréis siempre mi ayuda para el sostenimiento del crédito nacional.» Una ovación prolongadísima coronó las frases de S. M.

EL MINISTRO DE HACIENDA

Se levantó después y dijo lo siguiente: «Tengo una verdadera satisfacción en recoger las palabras del síndico Sr. Peláez, que me excita á hacer declaraciones. La Hacienda española está en déficit; un déficit de 40 á 50 millones de pesetas mensuales. Pero no importa. Estas cuestiones se resuelven con facilidad por los procedimientos adecuados, y llegará el día en que volvamos á los excedentes, porque hay riqueza, y la riqueza es el mejor baluarte para éstos y otros fines.»

UNA NOTA

Los empleados municipales

Algunos órganos importantes de la Prensa madrileña han hecho pública la noticia de la detención de un empleado municipal verificada por agentes de la autoridad, provistos del correspondiente mandamiento judicial, á las puertas mismas del propio Ayuntamiento. Forzada, pues, por la resonancia pública que ha tenido tan desagradable suceso y entendiendo que ese hecho afecta ó puede afectar al buen nombre y al honor de la colectividad de empleados municipales, la Junta Directiva de su Asociación considera primordial deber manifestar públicamente lo siguiente: Que los hechos que motivan la detención del empleado de referencia no tienen relación directa ni indirecta con las funciones que por razón de su cargo le están encomendadas en la Administración Municipal. Que atenta la Directiva á la gravedad del hecho y sus posibles consecuencias, ha manifestado oficialmente su deseo de ser oída en el expediente instruido por la Alcaldía Presidencia para el debido esclarecimiento de los hechos y adoptar la actitud que proceda en consecuencia.

Oposiciones y concursos

INGENIEROS INDUSTRIALES Se abre concurso para proveer una plaza de Ingeniero industrial dependiente del Ministerio de Hacienda con la categoría de Oficial de segunda clase. INSTITUTOS Se declara desierto el concurso previo de traslado anunciado para proveer la Cátedra de Latín del Instituto de Huesca. SECRETARIOS DE AUDIENCIA Se anuncia hallarse vacante la Secretaría de Gobierno de la Audiencia territorial de la Corona.

ESPECTACULOS

PRINCESA.—6 t. «La propia estimación». —Conferencia «Rosa y Rosita». —10 n. «La vestal de occidente». LARA.—6 t. «Cobardías». —En asuntos del querer». —10:30 n. «Miser Beverley». CENTRO.—6 t. «La Emboscada». —10:15 n. «El Alcalde de Zalamea». ¡Pido la palabra!

SUCESOS

Ayer tarde, y mientras se estaba formando un tren de mercancías, fué cogido entre la máquina y un furgón el obrero lampistero Isidoro Renán García, de treinta y tres años, resultando con heridas graves y traumatismo agudo. Después de curado en el gabinete médico de la estación, pasó en grave estado al Hospital de la Princesa.

Decomiso de patatas en Toledo

El lunes habrá cierre general en Orense. Se propondrá a la Junta de Subsistencias de Madrid otra tasa del gas

El ministro de Fomento, señor marqués de Cortina, dijo á los periodistas que en su negociación con las Empresas ferroviarias sobre rebaja de tarifas, le había sorprendido una comunicación semi-oficial de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante en la que demuestra que en el servicio de viajeros, durante el año 1918, había experimentado una pérdida líquida, nada menos que de 24.000.000 de pesetas y que este año, aun contando con el aumento del 15 por 100, la pérdida excederá de 17 millones de pesetas, añadiendo que esto justificaba que en todas las naciones la subida de tarifas de viajeros ha sido superior á la de mercancías y no ha bajado generalmente de un 50 por 100.

El señor marqués de Cortina añadió que este coincide con la noticia, aun no confirmada oficialmente, de que el precio del suplemento de los coches-cama de Hendaya á París, que costaba antes de la guerra 36 francos, cuesta año á 120. El ministro entiende que estos hechos deben ser conocidos por el público, para que se forme juicio de los encarecidos intereses que obran sobre el Gobierno y del gran espíritu de equidad y justicia con que es necesario actuar en estos momentos.

Ayer al recibir á los periodistas el Gobernador dijo que el problema de la patata no solo existe por su falta en los mercados y los precios tan excesivos que a canja, sino que los gobernadores de varias provincias productoras y muy especialmente el de Logroño, impiden la salida de este tubérculo. El conflicto reviste en la actualidad caracteres alarmantes, mucho más cuanto que los labradores tienen ya sus tierras preparadas y se encuentran en el caso tristísimo de no tener patatas para la siembra.

Según estos antecedentes, el verdadero conflicto es el de que en el próximo año no tendremos cosecha de este artículo tan necesario.

Ayer recibió el Gobernador una comunicación del Ministerio de Abastecimientos,

en la cual, de Real orden se dispone lo siguiente: Primero.—Que se acuse atento recibo al alcalde de Madrid de su escrito de fecha 9, manifestándole que se le da el curso correspondiente. Segundo.—Que se remitan el mencionado escrito y sus justificantes al gobernador civil de Madrid, presidente de la Junta Provincial de Subsistencias, para que de nuevo reúna la Junta y en ella de cuenta del estado del asunto, á fin de que acuerde lo que estime procedente respecto á la tasa del gas, si creyera del caso necesario llegar á establecerla. El escrito a que alude se refiere al aumento de jornales y otros gastos en la Fábrica de Gas. La Junta Provincial de Subsistencias ha sido citada para esta misma tarde á fin de estudiar y resolver este asunto.

El gobernador propondrá á la Junta que sea tasado el gas, para á segunda quincena del mes de Abril corriente, á 0,35 pesetas el metro, sin distinción de clase, y para el mes de Mayo, á 0,37 el gas que se destine a usos industriales y á 0,40 el de uso doméstico.

ORENSE 11.—Los concejales persisten en no volver al Ayuntamiento y se agrava la situación por que no se recibe contestación de los telegramas al Ministro y la Cámara del Comercio anuncia el paro el lunes como protesta. El Ayuntamiento ha telegrafiado su renuncia al Ministro.

EL FERROL 12.—El Alcalde impuso una fuerte multa á los industriales dedicados á la venta de artículos de primera necesidad y que se negaban a exhibir el cartel de precios de tasa.

TOLEDO 12. El Inspector de abastecimientos D. Mauricio Molina ha llevado á cabo en Sonseca un decomiso de diez mil arrobas de patatas que trataba de exportar clandestinamente el traficante don Hilario Peces. Ha dispuesto el Gobernador sean trasladadas á la Capital y se vendan en el mercado á precios de tasa á 2 pesetas arroba.

Oficina Informativa de Enseñanza. Marqués de Cubas, 3. RESUELVE GRATUITAMENTE LAS CONSULTAS DE LOS MAESTROS

PATENTES ROEB Y CIA MARCAS MORETO 8 MADRID

El pleito de los tranviarios

Las concesiones de la Empresa

Indiscutiblemente de los diferentes movimientos sociales que pueden trastornar la vida de un pueblo, es, sin duda alguna, para las grandes poblaciones, uno de los más importantes, el de la paralización de los servicios de comunicación. Así por todos reconocidos, no es extraño que, apenas se rumoreó la posibilidad de una huelga de tranviarios en Madrid, por tohuela fuera seguida con especial interés la tramitación del conflicto que se aproximaba y cuyo estudio aumentó con la intervención de árbitros políticos de reconocida altura, cambio de peticiones y concesiones entre la Compañía y sus obreros, fijación de plazos para resolución, ampliación de los mismos, etc., etc.

En nuestro deseo de que la más completa información pueda ser fundamento de discurso a nuestros lectores, quisimos darnos a hablar, y lo logramos con un alto empleado que nos facilitó datos exactos acerca de las relaciones entre la Compañía y los obreros, para deducir, en definitiva, lo que la primera ha hecho en observancia de los segundos cediendo a propias iniciativas. Así podremos juzgar, con un conocimiento más completo del citado en la cuestión, sobre la oportunidad de las peticiones formuladas y del aspecto general de este conflicto. Y así punto por punto hemos abordado a nuestro interlocutor inquiriendo respuesta a todo aquello que nosotros estimáramos que interesaba a la realización de nuestro intento.

AUMENTO EN LOS JORNALES
En estos últimos tres años de guerra no ha hecho la Empresa aumentos en los jornales de los tranviarios: preguntamos en primer lugar.

Si señor; los hizo. Veá V. las cifras que los determinan. Y nos muestra unos pliegos escritos de cuyo contenido deducimos que los conductores y cobradores ganan en 1916, desde tres pesetas cincuenta céntimos (los de nuevo ingreso) a cuatro pesetas, y los de primera clase cuatro pesetas veinticinco céntimos. En 1917 percibieron de tres pesetas a cuatro pesetas veinticinco céntimos los primeros, y cuatro pesetas cincuenta céntimos los segundos. En 1918 tienen ya, respectivamente, de tres pesetas cincuenta céntimos, a cuatro pesetas setenta y cinco céntimos y de cuatro pesetas setenta y cinco céntimos a cinco pesetas.

Los jornales, desde primero de enero, ascienden desde tres pesetas setenta y cinco céntimos, a cinco pesetas y cinco céntimos, a seis pesetas y cinco céntimos, y de cinco pesetas setenta y cinco céntimos a seis pesetas, según los años de servicio. Entiéndase siempre que las cifras primeras se refieren a los de reciente ingreso.

En primero del actual, por orden de servicio, de fecha 24 de marzo, disfrutaron los siguientes jornales: conductores y cobradores, desde cuatro pesetas veinticinco céntimos, a seis pesetas y cinco céntimos, y de cinco pesetas setenta y cinco céntimos a seis pesetas, los de primera clase.

Estos jornales son diarios y comprenden los días de descanso mensuales. Con las mejoras acordadas en primero de enero pasado, las Compañías aumentan los gastos de personal en más de seiscientos mil pesetas anuales, y las concedidas en primero de abril, según la orden de 24 de marzo, ascienden a un millón quinientas mil pesetas, de las cuales corresponden noventa y seis mil al aumento de jornales y seiscientos y sesenta mil a la disminución de horas de trabajo.

LA CAJA DE SOCORRO

Las mejoras introducidas, a partir de primero de año, en la Caja de Socorro del personal, sin que éste tenga que contribuir en más, representarán para las Compañías una cantidad que ha de exceder de cien mil pesetas. Es decir, que el total de las mejoras hechas en beneficio del personal...

El capital y el ahorro

que se invierten en imposiciones de LA COOPERATIVA HIPOTECARIA obtienen las siguientes

6 VENTAJAS

- 1.- GARANTIA FIRMISIMA puesto que la Sociedad, además de operar como el Banco Hipotecario, solo admite fincas urbanas de Madrid, Toledo y Ciudad-Real, en garantía de los préstamos.
2.- ESTABILIDAD ABSOLUTA, sin fluctuaciones bursátiles por guerras ni trastornos políticos.
3.- BENEFICIOS DEL 6 AL 7 por 100 libres de impuestos y descuentos, repartidos por trimestres desde de la fundación de la Sociedad, en 1912.
4.- COMODIDAD PARA EL COBRO de los dividendos que se envían por giro o cheque a los Imponeedores de provincias.
5.- FACILIDAD DE REINTEGRO, habiendo bastado una simple carta al Presidente del Consejo de Administración para retirar en el acto las imposiciones antes de la guerra, durante la guerra y después de la guerra.
6.- CUMPLIR LA MISION MORAL de combatir la usura, puesto que la Sociedad hace los préstamos a moderado interés y dando grandes facilidades para las amortizaciones.

LA COOPERATIVA HIPOTECARIA

SOCIEDAD DE CREDITO Y AHORRO
Con mas de 1.200 suscriptores, que sostienen una suscripción de

2.516.750,00 Ptas.

Imposiciones completas de 250 y 1.000 pesetas cada una. Imposiciones de ahorro por cuotas mensuales y acumulación de beneficios. Bonos de ahorro de 25 pesetas que se cobran como un cheque. Cuentas corrientes y depósitos con interés. Préstamos hipotecarios. Anticipos de beneficios, etc. etc.
Domicilio social: - Progreso 1. Madrid
Pídanse instrucciones al Director-Gerente.

huidad y la Compañía dice: «que el personal enfermo tendrá derecho a percibir el abono de las cantidades que establecen los estatutos de la Caja de socorro con las ampliaciones y mejoras que recientemente fueron acordadas por las Empresas.

En la segunda, piden los obreros aumentos de jornales cuya proporción oscila entre el setenta y cinco por ciento como máximo y el cinco por ciento como mínimo en los sueldos de más de tres mil quinientas pesetas anuales. La escala gradual que contiene la nota del Ministro de Abastecimientos tiene por límites el cincuenta por ciento como tipo menor, haciendo constar que en aquellos jornales en los cuales resultare un mayor beneficio por la concesión otorgada por la Compañía en 24 de Marzo, sea este tipo el que rija y no el que se determina en la escala precedente.

Por último, la base undécima presentada por el personal reclama para éste la jornada de ocho horas, exceptuándose los servicios de líneas aéreas y brigadas de vías y obras que la tendrán de seis horas.

Las Compañías dicen:
«Con arreglo a la referida orden de servicio de 24 de Marzo la jornada será de ocho horas para el personal de talleres y de nueve horas para el de movimiento.

En los servicios nocturnos comprendidos entre las diez de la noche y las cinco de la madrugada que ejecutan los operarios de la línea aérea y de vías y obras la jornada será de siete horas.

A MODO DE RESUMEN

En concreto y acerca de lo aceptado por la Compañía se puede decir:
- Puede V. anotar, como resumen de todo esto que lo aceptado por la Compañía y que era lo marcado en las bases restantes, determina aplicar al personal los rebajas obreros: reservar los puestos a los empleados y obreros llamados a filas para su reintegro unavez terminado el servicio militar; que el personal de tracción ingrese bajo exámen previo; costear la totalidad de uniformes las Compañías, que ya pagaban todas las prendas, excepto el pantalón; estudiar el modo de conceder a los obreros y empleados la libre circulación sin que se perjudique el servicio del público; pagar el cincuenta por ciento de aumento en las horas extraordinarias. Y con referencia a una nota final del escrito de peticiones la Compañía ha declarado que no pudiese aceptar como nunca lo ha hecho, con espíritu de encono, odio ni venganza.

Nuestro deber informativo ha terminado. Tal es el estado del asunto expuesto imparcialmente.

Con claridad meridiana se ve que la Empresa económicamente ha hecho cuanto le ha sido posible, pues ya en la orden de servicio del 24 de Marzo lo decíamos: «El máximo de las mejoras que le era dable hacer en beneficio de su personal y de las que no pueden pasar sin comprometer gravemente su situación económica; pero haciendo un último esfuerzo llegan al límite extremo ampliando hasta setenta y cinco céntimos el aumento de jornal que se fijó en cincuenta céntimos en la mencionada orden, para una parte del personal, quedando el resto del mismo con el aumento de una setenta y cinco céntimos».

En ninguna concesión ha existido parquedad, creemos por tanto, que el conflicto no llegará pues, su solución es ya de dominio público y como amantes del orden, por ello hacemos sinceros votos.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

EL DUQUE DE GRANADA

Ayer tarde se verificó la conducción del cadáver del Duque de Granada, desde la casa mortuoria a la estación del Mediodía, para ser conducido a Zaragoza, donde recibirá sepultura en el Panteón de familia.

Al acto, que constituyó una verdadera manifestación de duelo, asistió numerosa y distinguida concurrencia, asistiendo la familia Real.

Durante la mañana se dijeron misas en la Capilla ardiente, donde prestaban guardia de honor los Alabarderos.

A las cuatro de la tarde llegó en carroza de la Real casa, el Infante D. Carlos, que ostentaba la representación de la Real familia.

Depositado el féretro en la carroza, se puso en marcha la comitiva, precedida del clero de la Parroquia de Santiago y de un correo de gabinete de Palacio.

La presidencia del duelo la formaron el Infante D. Carlos, el duque de Hijas y el conde de los Llanos.

Entre la concurrencia figuraban don Eduardo Dato; marqués de Alhucemas; los condes de Alba, marqués de Lema y Figueras; Comisión de la Alta Cámara, formada por los duques de Lécera y Seo de Urgel; marqués de Rafal, Santa María de Silvela, Zenete, viudo de Canillejas, Valdetravieso y San Juan de Piedras Albas y condes de Paredes de Nava, Guendulain y Torrejón, y otras representaciones oficiales.

También se hallaban entre la concurrencia, el jefe de la Casa Militar del Rey, general Huerta; los duques del Arco, Peñaranda, Dúrcal, viudo de Nájera, Unión de Cuba, Vistahermosa, Sotomayor, Arcos, San Pedro de Galatino, Plasencia, Castillejos, Parent, Gor, Aveiro, Albuquerque, Zaragoza, Infante, Aliaga y Bivona.

Los marqueses de la Mina, Velada, Castromonte, Portago, Quirós, Atarfe, Romana, Santa Cristina, Bendaña, Hoyos, Camillas, Camarasa, Zugasti, Marbais, Albolote, Santa Marta, Santo Domingo, Zarco, Cenja, San Miguel, Berna, Alonso Martínez, Corvera, San Vicente, Portugete, Montegudo, Zahara, Salamanca, Castel Bravo y Valdeiglesia.

Los condes de Astarés, Revilla Elgodo, Gimes de Brabant, Sástago, Casa Valencia, Aguilar de Inestrillas, Sepúlvea, Corrajería, Cimerá, Aybar, San Félix, Ríudoma, Santa Engracia, Vellé, Villalpaterna, Superunda, Romilla, viudo de Albiz, Marz, Valmasca, San Pedro;

COTIZACIONES DE BOLSAS VIDA RELIGIOSA

Table with columns for 'MADRID', 'Efectos Públicos', 'Series F', '4 por 100 Interior', '4 por 100 Exterior', '4 por 100 Amortizable', '5 por 100 Amortizable', '5 por 100 Amortizable (1917)', 'Obligaciones de Tesoro', 'Bolsa de Bilbao', 'Bolsa de Londres', 'Bolsa de París', 'Bolsa de Barcelona', 'RUBINAT-LORACH', 'Banda Municipal de Madrid', 'CRÓNICA DE SOCIEDAD', 'EL DUQUE DE GRANADA', 'RUISEÑADA, Cuevas de Vera, Villamarciel y Vallellano', 'Los vizcoendos de Val de Erro, Cuba y Arberoa; el barón de la Vega de Hoz; los Sres. Palmer, Vales Failde, Jordán de Urries, Roca de Togores, González Honoria, Heredia, Torres (D. Emilio María), Albéniz, Barriovero y Armas, Beistegui, Gerdón, Barbería, Gullón, Gil Lozano, Rodríguez Escalera, Elizaga, Aguilár, Gil Delgado, Travesedo, Piña, Pérez de Guzmán, Laviña, Gayarre, Avilés, Prast, Lórgica, Comba, De Vienne, Figueroa y Alonso Martínez, Liniers, Muro y otras muchas personas.

SANTORAL Y CULTOS
D. 13.- Domingo de Ramos.- Santos Hermenegildo, Rey de Sevilla, mártir; Justino el Pílogo, mártir; Carpo y Urso, Obispos; Máximo y Quintiliano, mártires, y la Beata Margarita, virgen. La misa y oficio divino son de esta dominica, con rito solemne y color morado.
PARROQUIA DE SAN HILDEFONSO.- Continúa el quinario al Santísimo Cristo de la Providencia. Por la tarde, a las 6, Rosario y sermón, que predica D. José Suárez Faura; Meditación y Misericordia.
PARROQUIA DEL BUEN SUCESO.- Continúa el quinario a Nuestro Señor de la Obediencia. Por la tarde, a las 6, Rosario y sermón, que predica el Rdo. P. Miguel Alarcón, S. J. Quinario y Misericordia.
(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

VINO PINEDO
Reconstituyente energético. Poderoso alimento del cerebro. Fácilmente asimilable. Tónico nervioso inimitable. Da salud. Da vigor. Da fuerza.

TOS
Desaparece con el uso de la Fimionina; con sus resultados tendréis el convencimiento de que no puede faltar en ningún hogar. El descubrimiento que damos a conocer es hijo de estudios concienzudos y usos satisfactorios, cuando no necesita artículos que hagan resaltar su valor.

Frasco, 2,50 pesetas
Farmacia Carazo
Pídanse en droguerías, farmacias, y en la del autor:
Plaza de Nicolás Salmerón, 5
Tel. M. 4.928 Madrid.

VINO ONA
Tónico poderoso. Fortificante energético, Aperitivo excelente.
Del Dr. Aristegui.
A base de quina, cola, acañcha virilis, nuez vómica y fosfatos.
ALIMENTO CEREAL Magníficos resultados en las Convalecencias, Anemia, Debilidad, Atonía nerviosa e Inapetencia.
Agradabilísimo al paladar. El Vino Ona no está alcoholizado. 2,50 pts. botella.

EUREKA!!
Ahora que vale tanto el calzado encontrarán gran economía, por el resultado, comprando las clases y modelos nuevos que tanta fama dieron a esta Casa.
Nicolás M.ª Rivero, 11

SOCIEDAD NACIONAL DE CREDITO
Alcalá, 48 (Palacio de la Unión y El Fénix).
Esta Sociedad, que comienza su noveno ejercicio económico, ve crecer constantemente el número de sus imponentes y aumentar el capital realizado. En la Junta general últimamente celebrada acordó distribuir, como en años anteriores un 2 % complementario a las imposiciones correspondientes a RESGUARDOS, que así cobraron el 6 % de intereses. Para estudio de la garantía se conocer cualquier otro dato, en las Oficinas de la Sociedad. Horas: de 10 a 2.

ISIDRO LOPEZ COBOS
Nada más agradable que los chocolates que elabora este industrial, único que deben tomar los niños, por su positiva pureza.
GÉNOVA, 4 TELÉFONO J-1

LA IBERIA
Bujías estereóscopas, Jabones, saponos, etc.
Bujías siempre esta acreditada marca. Bravo Marillo, 20, Madrid. Teléfono J-1.172.

DÍAZ F. Y CALVO
DROGUERIA Y PERFUMERIA
Príncipe, 16. Teléfono 54.44.

No venda Vd.
AL TODO DE OCASION
Sin visitar antes la CONOCIDA CASA

VERDADERAS GANGAS
ENCONTRARA USTED EN RELOJES ALHAJAS FINAS CON PIEDRAS PRECIOSAS: APARATOS FOTOGRAFICOS, MAQUINAS DE ESCRIBIR Y COSER «SINGER», PIANOS, GRAMOFONOS, DISCOS, ESCOPELAS, ARMAS, ANTIGUEDADES, MEDALLAS, PITILLERAS, BOLSILLOS PLATA E INFINIDAD DE OTROS ARTICULOS DE OCASION. REALIZAN DO SUS COMPRAS EN LA CONOCIDA «CASA SERENA», HORTALEZA, 9, TIENDA, PROXIMA O A GRAN VIA.

Para satisfacer
á nuestros favorecedores durante esta época de carestía, hemos fabricado un nuevo estuche con 50 cartas (195 por 140 milímetros), en papel tela, y 50 sobres, forrados, de excelente calidad, al precio excepcional de 2 pts. 90 cts. Para envío, certificado, agregad 0,50.

L. Asín Palacios, Preciados, 23.- Madrid

UN DETENIDO
¿ES AGENTE BOLSHEVISTA?
Cartagena, 12 (1 t.). Continúa detenido el extranjero sorprendido por la Policía cuando intentaba embarcar para Sevilla.
Parece tratarse de un propagandista del bolcheviquismo ruso.
Se llama Miguel Gerge.
En la primera declaración dijo que era natural de Varsovia.
Luego afirmó que era de Rumanía y que llevaba veinticinco años de residencia en París.
A pesar de ello no recuerda a ninguna de sus amistades ni el domicilio en que habitar.
Tiene cuarenta y cinco años, habla varios idiomas y dice que ejerció la profesión de periodista.
Espéranse informes de algunas embajadas.
Kiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCALA, FRENTES A LAS CALATRAVAS

LEA USTED EL TREN DE LA VIDA

COLECCION DE CUENTOS PUBLICADOS EN 'EL DEBATE' POR CURRO VARGAS

Más de 300 páginas, 3,50 pesetas

SUMARIO

EL TREN DE LA VIDA.-El modelo de París.-Los solterones.-Flor de ilusión.-Don Damián.-Veleta.-Abuelo y nieto.-El seductor.-Servicio policiaco.-Periquín.-La conquista.-Machaquito.-Aquella.-El misterio.-Margot.-Cambio de rumbo.-La evocación.-Los rubies.-Lo que no muere.-Muy siglo XX.-Sacrificios.-La operación.-Dolora.-¿Te acuerdas?-Cabeceita loca.-La carta.-La mujer ideal.-Flor de pena.-La solución.-El triunfo de la mujer

Esta obra la encontrarán nuestros lectores en

- ALICANTE.—Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3.
Monovg.—Manuel Vidal.
ALMERIA.—Rafael Plaza Martínez, P. Principe, 2.
Huelcal-Overa.—Eugenio Pérez Pérez.
AVILA.—Arévalo.—Félix Fernández.
BADAJOZ.—«La Económica», de Vicente Rodríguez, Plaza de la Constitución, 11.
Villanueva de la Serena.—Pedro Parajo.
BALEARES.—Mahón.—Marcelino Busutíl, Nueva, 22; Manuel Sintes Rotger, Plaza del Principe, 11.
Inca.—Miguel Durán Seirra.
Palma de Mallorca.—«Libería Religiosa», de Ernesto Frau, Jovellanos, 5.
BARCELONA.—«La Hormiga de Oro», Plaza Santa Ana, número 26; Herederos de la Viuda de Plá, Fontanella, 13; «Libería Española», de Antonio López, Rambla del Centro, 20; «Libería y Tipografía Católica», de Hijo de Miguel Casals, Pino, 5.
Sabadell.—«Libería Pierreró», Rambla, 41.
Tarrasa.—Viuda é Hijos de M. Utset y Juncosa, San Pedro, 22.
BILBAO.—«Libería de San José», de Angulo y Compañía, Cinturera, 7, y Correo, 25.
BURGOS.—Matías Gallo Alvarez, Lain Calvo, 16.
CADIZ.—«Libería de la Marina», San Francisco, 31.
Sanlúcar de Barrameda.—«La X-4», de J. Medina, Ancha, 36.
CACERES.—Logrosán.—Peña, Hermanos.
CANARIAS.—Santa Cruz de Tenerife.—«Libería y Tipografía Católica», San Francisco, 7.
CIUDAD REAL.—Paldepeñas.—Bruno, Campos Sánchez.
CORDOBA.—«Libería Escolar», de Juan Font Navas, San Fernando, 34.
CORUNA.—Zincke, Hermanos, Cantón Grande, 27.
Betanzos.—José Iglesias Masdías, Plaza de la Constitución, 2.
Noya.—Pedro Pérez Villelga.
Santiago.—Viuda de Galí, Rúa del Villar, 66.
GERONA.—«Libería de San José», de Francisco Geli, Cort Real, 19.
Figueras.—José Masdevall, Paláu, 16 (Rambla).
GRANADA.—«Libería Guevara», San Jerónimo, 29; «La Moderna», de Felipe Dorronsoro, Reyes Católicos, 105.
Baza.—Juan P. Reguena, Monjas, 22 y 24.
GUADALAJARA.—«La Aurora», Sucesor de Antero Concha, Plaza de San Esteban (Correos), 2.
HUELVA.—José Tosso Fernández, Tetuán, 15.
LERIDA.—Tárrega.—Ramón Figueras, Agoders, 10.
LOGRONO.—«Libería Moderna», de Eleuterio Martínez, Mercado, 120.
Haro.—Viela é Iturbe.
NAVARRA.—Pamplona.—José Aramendia, Héroes de Estrella, 2. Viuda de Teodoro Bescansa, Mercaderes, 25.
ORENSE.—Alberto González, Santa Eufemia, 4.
OVIEDO.—Victor y Julio Galán, San Juan, 2; Ladislao Heria, Uria, 22.
Gijón.—Libería y papelería de M. Palacios.
SALAMANCA.—Lorenzo Aniceto Sánchez, Rúa, 51; «Libería Religiosa», de Antonio García, Plaza Mayor, 23.
SAN SEBASTIAN.—«Libería Religiosa», de Benito Hernández y Hermanos, Rivera, 15; «Libería Internacional», de Manuel Conde López, Churruga, 6; «Libería de San Ignacio de Loyola», de la Viuda de Z. Leizaola, Garibay, 28.
SEVILLA.—«Libería Nacional y Extranjera», de Juan Antonio Fe, Sierpes, 89.
TARRAGONA.—José de la Morena y Trilla, San Agustín, 3; José Armengol, Plaza de la Constitución, 55.
VALENCIA.—Viuda de Alvaro Chirivella, Zaragoza, 14; Sucesores de Badal, Juan y José Gach, Plaza de la Constitución, 4; «Libería Maraguab», Pintor Sorolla, 16.
VALLADOLID.—Andrés Martín, Plaza de Portugalete, 2.
VITORIA.—«Libería del Monte Pio Diocesano»; «Libería Española», de Emilio Regues, calle de Postas, 24; «Libería General», de Ruiz y Eguiluz, Dato, 1.
ZAMORA.—«Libería Católica», de Jacinto González, Rúa, 24.
Toro.—Manuel Pelayo, Puerta del Mercado, 38.
ZARAGOZA.—«Libería Social», de Julio Marquín, Don Jaime I, 45.
EN MADRID. PRINCIPALES LIBRERIAS Y KIOSCO DE 'EL DEBATE', CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Además Redacción de EL DEBATE, acompañando 0,50 para franqueo y certificado

CUARTO ANIVERSARIO
La excelentísima señora
Doña Manuela Díez de Bustamante
VIUDA DE GALLO
Falleció el 14 de Abril de 1915
habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su hija y demás familia.
RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor.

LA SEÑORA
D. Isidora Martínez de Medina
Falleció el día 14 de Abril de 1918,
habiendo recibido todos los Santos Sacramentos,
la Bendición de Su Santidad y la especial
de la Orden Capuchina.
R. I. P.
Su desconsolado esposo, D. Alfonso Medina Vera; sus hijos, hijos políticos y demás familia.
RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.
Serán aplicadas por el descanso de su alma todas las misas que se celebran el día 14 del corriente en Nuestra Señora del Carmen y San Fermín de los Navarros de Madrid, en el Convento de Padres Capuchinos de Totana en la iglesia parroquial de Archena y en todas las iglesias de Zumaya y Archavaleta.
Los Excelentísimos e Ilustrísimos señores Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Valencia y Obispos de Madrid-Alcalá, Badajoz, Murcia, Vitoria y Sión, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.
(10)
RAMON DOMINGUEZ.—Agencia de Publicidad, Barquillo, 39, principal.
Para esquelas, Ramon Dominguez, Barquillo, 39

Una Señora
celosa en la administración de su casa
emplea exclusivamente lámparas de la
marca
Wotan
Precio actual Ptas. 2
de 5 á 50 bujías voltajes corrientes
Siemens Schuckert-Industria Eléctrica, S. A.
Barcelona, Bilbao, Cartagena, Gijón,
Madrid, Sevilla, Valencia, Valladolid.

EL ÚLTIMO SEÑOR
D. Ramón Aguirre y Zorrilla
Inspector general del Cuerpo de Minas
Ha fallecido el día 12 de Abril de 1919
A las cinco y media de la mañana
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.
R. I. P.
El Excmo. Sr. ministro de Fomento; los Ilmos. señores Director General de Agricultura, Minas y Montes y Presidente del Consejo de Minería; Jefes y su Director espiritual R. P. Polavieja, S. J. su desconsolada esposa doña Consuelo Enriquez, sus hijos Ramón, Adela, Ana y Agustín, hermanos políticos, primos y demás parientes
SUPLICAN a sus amigos, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar el domingo 13 del corriente, a las once de su mañana desde la casa mortuoria, Princesa, 77, al Cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por cuyo favor les quedarán agradecidos.
El duelo se despide en el sitio de costumbre.
No se reparten esquelas. (11)
POMPAS FUNEBRES.—AVENIDA DE PEÑALVER, 15

Tos, Jarabe Viñas
(Bromo-balsámico)
Curación segura de la TOS, BRONQUITIS, TOS FERINA, etc., etc. Los recomiendan los doctores Carulla, Armangué, Larra, Cerezo, Esquerdo, Martín (don Avelino), todas las eminencias médicas, como superior en los extranjeros.
Sr. D. Fernando Viñas.
Muy Sr. mio y distinguido compañero: El preparado farmacéutico JARABE VIÑAS a base de bromoformo, denota plurifrut en su preparación y habida en cuenta la pureza de sus integrales nada tiene de particular resulta altamente aprovechable en la práctica para combatir los procesos del aparato respiratorio en general, las toses espasmódicas en particular. De V. afítmio, s. s. y compañero, Valencarulla, Catedrático de Medicina y Rector de la Universidad de Barcelona.
En venta: Borrrell Hermanos, Puerta del Sol; Pérez Martín, Alcalá, 7, y Centros de Específicos de España y América.

Industria importante privilegiada
de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 100 á 150 pesetas, manejadas por sí mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consiguen de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas, todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos. Para contestación: Viuda de N. Landaburu (Alava).—Vitoria.

Caballeros
los mejores trajes y abrigos, 40 por 100 más barato, en Casa Cuadrado, Fuencarral, 135. Premiado en las mejores Exposiciones del mundo elegante.

MATA-TENIAS del Dr. Greus
Preparado por F. GARCIA GUZMAN
REPRESENTACION REDUCIDA DE LAS TENIAS ORDINARIAS BOTRYOCÉFALO
CABEZAS AUMENTADAS DE TAMAÑO DE LAS TENIAS SABBATA ARMADA G COLUMB BOTRYOCÉFALO
Es positivamente el medicamento más seguro y eficaz para la rápida expulsión de tan temibles parásitos, sin causar molestias. Depósito: Pérez Martín y C. E. Durán, F. GAYOSO, Madrid, y F. GARCIA GUZMAN, VALENCIA.

Liquidación forzosa
Por haber adquirido la finca un industrial y tener que dejar el local. Salidas de Teatro, paño harro y fero mesalina á 60 pesetas. Vestidos terciopelo á 25 pesetas. Grandes rebajas en lenerías sodería. PRINCIPE 35, AL PARAISO DE LA MODA.

EL DEBATE
Redacción y Administración
Marqués de Cubas, 3

Anuncios breves y económicos

ALQUILERES
HOTEL, alquiler cerca Madrid, diez buenas habitaciones, baño, termocifón, agua buena y abundante, gran jardín, etc. Escriban, «Polos», Montera, 19, anuncios.

SE alquila hotel en sitio buro. Razón: Montera, 19. Anuncios.

CELESE bonita habitación con sin muebles. Travesía Belén, 3, segundo izquierda.

ENSEÑANZA
PROFESORA inglés, francés, alemán, ruso, lecciones paseo Alcalá, 81, portería.

MAESTRAS. Preparación completa próxima convocada Madrid, Carrera de San Jeronimo. Liceo Femenino de rónimo, 31.

COMPRA
COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Ciudad Rodrigo. Platería. Plaza Mayor, 28. Esquelas.

COMPRO cuadros antiguos, modernos, muebles antiguos, telas, abanicos, miniaturas, encajes, porcelanas. Galería General de Arte, plaza San Miguel, 8, principal.

SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 á 1870 Cruz, 1, Madrid.

GABARDINAS últimos modelos para señoras y caballeros. Atocha, 68. BACALAO corvina, 2 pesetas kilo. Chocolates, cafés, tés, azúcares. Descuento á las Asociaciones religiosas, colegios, asilos, etc. Pelayo, 28, tienda.

EL LENTE DE ORO. Arrenal, 14. Gemelos campo y teatro. Impertinentes de moda.

OCASION. Dos villorrios, estilo gótico emplomadas, Maumbeán, figuras religiosas propias capilla, Verdadera ganga. Carrera San Francisco, 15, pintor.

ARMONIUM, vendo: Hortaleza, 115, Papelería.

CAMISAS, calzoncillos, género punto, corbatas, no comprar; hacerse á medida ni reformar sin antes ver casa Arroyo, Barquillo, 9 (impermeables reformo).

SASTRE oficial ofrécese de cortador, sabiendo bien todo clase de prendas. Buena informes. Corredora Baja, 28, primero.

AVICULTORES: gallinas desmontables, accesorios, anillas m a r c a r aves. Catálogos ilustrados, gratis. Granja Melina. Nápoles, 90, Barcelona.

RAMON DOMINGUEZ
Anun ios en general
esquelas de defunción
aniversario.
Barq.39 praitillo.

Lotería núm 8
Remite décimos de todos los sorteos á provincias y extranjero. Pedidos, á Modesta Arranz, Mayer, 64, Madrid. Esta Administración pagó 1.º y 2.º premios sorteo del 11 Julio, y 1.º del 21 No.

BOLSA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO.
CON inmejorables referencias ofrécese buena modista y sombrerera. Lagasca 64, cuarto izquierda.

SOLEDAD González, sastre y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó á domicilio. Jornal médico. Santa Engracia, 82, principal número 8.

OFICINA Católica de Colocaciones Femeninas y Bolsa del Trabajo. España da, 4, principal; de 9 á 1 y de 4 á 7, Urger doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesoras de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras de compañía y porteras de toda clase de servicio doméstico.

SEÑORITA acompañará señora ó niños. Arango, 2.

SEÑORA se ofrece para acompañar señora ó niños. Abada, 9, tercero.

PERSONA formal desea casa para coser, cuidar señora, etc. Bastero, 21, segundo.

LUIS Ruiz, licenciado Guardia civil, excelentes servicios; conducta, informes inmejorables, desea plaza guarda mayor ó seneillo, administrador ó encargado finca rústica ó portería de mujer, conserie, capataz ú ordenanza. Abada, 19, bajo. GUARDIA civil retirado, ofrécese para portería, ordenanza ó cargo análogo. Manuel Martínez, Castellana, 68.

Banco de Castilla
Sociedad Anónima fundada en 1871
MADRID.—INFANTAS, 81
AGENCIA A. SERRANO, 38.—AGENCIA EN GIJON CAPITAL L: 6.500.000 pesetas.
RESERVAS: 1.625.000 pesetas.
Ordenes de compra y venta de valores en las Bolsas de España y extranjero.
Cobro de cupones españoles y extranjeros.
Desuento de cupones de Interior y Amortizable.
Préstamos sobre valores.
Giros, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre España y extranjero.
Cobro y descuento de letras y toda clase de operaciones de Banca.
Cuentas corrientes con interés anual de:
2 por 100 á la vista.
3 por 100 á tres meses.
4 por 100 á seis meses.
HORAS DE CAJA: En el Banco, de diez á dos. En la Agencia A, de diez á dos y de cuatro á cinco.

Unica Casa Orrico.
Gran Fábrica de
Orfebrería Religiosa
En metales finos y bronce.
Unico Despacho
Zaragoza 14, pral.
No confundirse: frente al Bazar Giner
Exportación a todos los países.
Fábrica S. Pedro Pascual 1.
VALENCIA.

IMAGENES
El mejor surtido
Precios moderados
ORFEBRERIA RELIGIOSA
Dorado, plateado y niquelado de todas clase de metales.
METALURGICA
MADRILEÑA, GUINEA
BARQUILLO, 30

EMILIO CORTES
AGENCIA DE ANUNCIOS

LA ALISEDA
COLONIA BALNEARIO
Clima de altura media, 800 a 1.000 metros sobre el nivel del mar.
Acuas azoadas para las enfermedades del aparato respiratorio. Aguas azoadas para el aparato digestivo y urinario. Premiadas en la Exposición Universal de Barcelona. Medalla de plata y diploma de honor en la de París.
Temporadas oficiales: de 1 de Mayo á 30 de Junio, y de 1 de Septiembre á 15 de Noviembre.
Hotel de primer orden. Casino. Salón de fiestas. Teléfono. Telegrafo. Automóviles Hispano Suiza en la estación de Vilches, a los correos y expresos. Coche diligencia en la estación de Santa Elena a los mistos. Carruajes particulares avisando previamente.
Correspondencia certificada al director.
Dirección: Jaén (por Santa Elena). LA ALISEDA.

FABRICANTES INDUSTRIALES
Secaderos y calafateación de vapor con regreso á la caldera para toda clase de industrias, sistema privilegiado, patentado, con economía 75 por 100. Purgadores elevadores agua, funcionamiento siempre bien. Grandes instalaciones hechas en toda España. Solicitense catálogos. Lacom Hermanos, Barcelona, paseo San Juan, 44.
MAQUINARIA
FABRICAS DE GENERADOR CALIENTE COLORES SUPERFOSFATOS, ARIOQUE TAZONAJES DE GARBÓN, INDUSTRIAS QUIMICAS, ETC
Udo Steinberg
BARCELONA
Calle Pujadas 15, 17, 19

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA Y ORNAMENTOS
TALLERES EXCLUSIVOS DE BORDADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA de Iglesia
para Ternos, Casullas, Palios, Mantos, Túnicas, Estandartes, etcótera, etcótera
JUSTO BURILLO Y COMPAÑIA
Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10
Fisús, Terciopelos, Espolines de oro, plata y sedas
Damascos, telas para trajes corales, lbas, Roquetes
Cálices, etc., Esculturas y todo lo relativo a culto
Valencia
EXPORTACIÓN A LAS AMÉRICAS

Pastorales y Discursos
del EXCMO. SR. DR. D. VALERIANO MENENDEZ COMDE, Obispo que fué de Títy y Arzobispo de Valencia.
Sombrianas, introducciones, notas, por el REVERENDO P. LUIS URBANO (O. P.), director de Rosas y Espinas. Un magnífico volumen de 320 páginas, tamaño 14 por 22 cms., impreso á dos tintas, con bonita cubierta, retrato y firma del autor.—Rústica, 3,50. Encuadernado, 4,50.
Los pedidos, acompañados de su importe, que puede remitirse por Giro Postal, Giro Mutual ó sellos de correo, más 40 céntimos para franqueo y certificado, á la
Librería religiosa Belenguer
Campaneros, 9, Valencia
A CREDITADOS TALLERES DEL ESCULTOR VICENTE TENA
IMAGENES, ALTARES Y TODA CLASE DE CARPINTERIA RELIGIOSA. ACTIVIDAD DESTACADA EN LOS MULTIPLES EMPLEOS, DEBIDO AL MUESTRO E INSTRUIDO PERSONAL
PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, ESCULTOR, VALENCIA